

# 月刊日本

9

特集

## 新聞・テレビの大罪

対米隸属の新聞・テレビが日本を亡ぼす

植草一秀

マスコミよ、死ぬな、生きろ！

石川知弘

官報複合体＝記者クラブを解体せよ！

上杉 隆

電通のメディア支配から脱却せよ！

森田 実

新聞は正義を失いポピュリズムに墮した

中村慶一郎

李登輝起訴の背景に何があるのか

林 建良



修

# 韓国による竹島実効支配強化を許すな！

衆議院議員 新藤義孝

## 竹島実効支配を急速に強める韓国

——八月一日、新藤議員は、稻田朋美衆議院議員、佐藤正久参議院議員とともに鬱陵島視察のためにソウル近郊の金浦空港に到着したが、入国を拒否された。

新藤 鬱陵島訪問は純粋に視察目的だった。にもかかわらず、韓国国内では我々への過剰な反発が起こった。在韓日本大使館前には連日デモ隊が押し寄せ、私や他の議員の写真を燃やした。我々が、入国禁止の根拠となる法令を尋ねると、「韓国出入国管理法第十一条一項第三号である」と返答があつたが、この条文は「『韓国の利益や公共の安全を害する行為をする恐れがあると認めるに足りる相当の理由がある者』の入国を禁止することができる」というものだ。暴力犯罪者やテロリストに適用する法律を、法解釈をねじ曲げて我々に適用するのは道理が通らない。我々は、鬱陵島で竹島の領有を主張したり、デモをやつたりする計画はなく、ただ視察をすることが目的だった。

——鬱陵島を視察しようとした理由は何か。

新藤 鬱陵島には一年半ほど前から行つてみたいと思つていた。それは、鬱陵島が、竹島問題に関する韓国側の主張が最も凝縮された島だからだ。韓国側が竹島領有を主張するため用いる古文書は、すべて鬱陵島に関わっている。竹島領有の主張を表した展示物がある博物館もある。昨年六月からは竹島への定期旅客船も就航し、一般国民も竹島観光ができるようになつていて。こうした中で、自分の目で韓国側の竹島領有権主張を確かめるために鬱陵島視察を考えた。

——なぜ、このタイミングで訪問しようとしたのか。

新藤 従来の外交的手段では、竹島問題を全く制御できなくななりつつあると考えたからだ。このまま事態を放置すれば、既成事実化がさらに進んでしまうという危機感を抱いた。ここにきて、竹島では、韓国による実効支配を強化するための新たな開発が急速に進められている。韓国は、三月十一日の大震災の直後に、ヘリポートの改修工事に着手し、四月



には地上十五階建て相当の海洋科学基地建設にも着工した。またこの四ヵ月間で六人の韓国閣僚と七人の国会議員が竹島を訪問し、様々な式典を行つてゐる。五月には韓国の野党国会議員三人が、ロシア政府の支援を受けて北方領土の国後島に不法上陸した。我々自民党は、この計画を中止させるべく韓国への申し入れを強く迫つたが、首相や外務大臣は何の手も打てなかつた。さらに、六月十六日には大韓航空機による竹島上空のデモフライトが行われた。このような行動を韓国側がとるのは、どうしたことなのか。それを知るために、鬱陵島で現状を確認しようと考えた。

私が外務委員会で竹島の状況について質問しても、民主党政権は、竹島は公的には日本の領土だが実効支配には及んではいないと言うだけで、韓国が竹島を不法占拠しているとは言わない。こうした事実は韓国側にも伝わり、日本は韓国の動きを容認しているのだという誤ったメッセージを韓国側に与える結果となつてゐる。

鬱陵島視察の提案は六月二十四日の自民党「領土に関する特命委員会」で私が提案した。その時点では八月十五日に竹島において韓国国会の独島領土守護対策特別委員会の全体会議が開催される予定だった。国後島に不法入国した姜昌一議員がその委員長を務めている。

招くべくして招いた現在の危機

鬱陵島視察の提案は六月二十四日の自民党「領土に関する特命委員会」で私が提案した。その時点では八月十五日に竹島において韓国国会の独島領土守護対策特別委員会の全体会議が開催される予定だった。国後島に不法入国した姜昌一議員がその委員長を務めている。

一九六五年に日韓基本条約が締結され、これに定められない問題が起きたときには、双方で協議することとなつた。結果的に、韓国側は竹島の実効支配は続けるが、必要以上に施設を作つたりし、それを強化しないようになつた。一方、日本側は領有権の主張が時効とならないように、法的立場は変えず領有権の主張を続けるが、具体的な活動をしないようになつた。漁業権問題は暫定の水域を設定したが、排他的経済

には地上十五階建て相当の海洋科学基地建設にも着工した。またこの四ヵ月間で六人の韓国閣僚と七人の国会議員が竹島を訪問し、様々な式典を行つてゐる。五月には韓国の野党国会議員三人が、ロシア政府の支援を受けて北方領土の国後島に不法上陸した。我々自民党は、この計画を中止させるべく韓国への申し入れを強く迫つたが、首相や外務大臣は何の手も打てなかつた。さらに、六月十六日には大韓航空機による竹島上空のデモフライトが行われた。このような行動を韓国側がとるのは、どうしたことなのか。それを知るために、鬱陵島で現状を確認しようと考えた。

私が外務委員会で竹島の状況について質問しても、民主党政権は、竹島は公的には日本の領土だが実効支配には及んではいないと言うだけで、韓国が竹島を不法占拠しているとは言わない。こうした事実は韓国側にも伝わり、日本は韓国の動きを容認しているのだという誤ったメッセージを韓国側に与える結果となつてゐる。

鬱陵島視察の提案は六月二十四日の自民党「領土に関する特命委員会」で私が提案した。その時点では八月十五日に竹島において韓国国会の独島領土守護対策特別委員会の全体会議が開催される予定だった。国後島に不法入国した姜昌一議員がその委員長を務めている。

一九六五年に日韓基本条約が締結され、これに定められない問題が起きたときには、双方で協議することとなつた。結果的に、韓国側は竹島の実効支配は続けるが、必要以上に施設を作つたりし、それを強化しないようになつた。一方、日本側は領有権の主張が時効とならないように、法的立場は変えず領有権の主張を続けるが、具体的な活動をしないようになつた。漁業権問題は暫定の水域を設定したが、排他的経済

—— 韓国に竹島の実効支配を許す状況が続いてきたのは、国家として領土、国家主権についての観念が希薄になつたからではないか。

新藤 今回の問題で単に民主党政権の非を論うつもりは毛頭ない。今日の竹島の問題は、長期間政権を担つてきた自民党を含めた歴代政権全体の問題だ。

サンフランシスコ平和条約草案過程で、韓国は日本が放棄すべき領土に竹島を含めるよう要請したが、アメリカは竹島が日本の管轄下にあるとして拒否した。そこで韓国は不法占拠という暴挙に出たのだ。一九五二年一月、李承晩は「海洋主権宣言」を行い、いわゆる「李承晩ライン」を一方的に設定し、そのライン内に竹島を取り込んだ。同年二月には、濟州島に近い公海上で操業していた日本の漁船が、漁船に偽装した韓国の武装船から銃撃を受けた。こうした韓国側の行動によつて一九六五年までに四十四人の日本人が命を落とし、多くの漁船と共に三千名近くが拿捕された。

一九六五年に日韓基本条約が締結され、これに定められない問題が起きたときには、双方で協議することとなつた。結果的に、韓国側は竹島の実効支配は続けるが、必要以上に施設を作つたりし、それを強化しないようになつた。一方、日本側は領有権の主張が時効とならないように、法的立場は変えず領有権の主張を続けるが、具体的な活動をしないようになつた。漁業権問題は暫定の水域を設定したが、排他的経済

水域（EEZ）は確定できず、交渉を続けていくことになつた。残念ながら、一九六五年の時点では竹島問題は容易に解決できる問題ではなかつた。そこで、我々の先輩たちは、国益を維持しながら、いかに日韓関係を安定させていくかという立場で、こうした現実を受け入れてきた。

ところが、韓国で金大中、盧武鉉と左翼政権が続いたことで、歴代の韓国政権が引き継いできた実質的な日韓の「合意」を順守しなくともいいという立場に転換した。そして、日本でも従来の自民党政権の政策を引き継ぎたくないという民主党政権が誕生し、日米関係が脆弱化した。ここに、他国に付け込まれるスキができてしまつたのだ。まさに、こうしたタイミングで起こるべくして起こつたのが、今回の韓国による竹島の実効支配強化だ。中国が尖閣諸島問題で野心的な行動をとるようになったのも、同じ背景である。

そして、こうした事態を見ていたロシアは、昨年九月に中國との間で「第二次大戦終結六五周年に関する共同声明」に署名し、北方領土問題でも強硬姿勢に転じた。

ある意味で、民主党政権の誕生は、こうした国際政治の厳しい現実を露呈させ、いまこそ国策転換が必要だという国民の認識を高めることになつた。だからこそ、私は自民党内に「領土に関する特命委員会」を設置するよう働きかけた。領土の問題、国家主権の問題について明確な姿勢を探らなければ、わが国を守れない時代に入つてゐる。

## 政府に領土問題を扱う部門を設けよ

どのようにして竹島問題を解決していくのか。

新藤 私は、今回の韓国側の対応は受け入れられないが、日本は、経済や文化の面で関係を発展させていく必要がある。しかし、本当の信頼関係を作るには、嫌な事も話し合つて、それを互いに乗り越える努力が必要だ。

竹島問題については、うやむやにせず日韓の間で正式の協議をする必要がある。これまで韓国は、竹島問題は歴史問題であつて、領土問題としては決着済みであるとの立場をとりつつ、日韓共同歴史研究からも竹島問題をはずすよう要求してきた。竹島問題はタブーになつてしまつてゐたのだ。

日韓政府の間で、竹島問題に関する正式な協議の場を作つていくために、私は、まず自民党が竹島問題に関するシンポジウムを日本で開催し、そこに韓國の人にも参加を呼び掛ける企画を考えている。そして、次は韓国でシンポジウムを開催してもらい、我々を招待してもらう。白黒決着をつける場ではなく、まず日韓が議論する土俵を作らなければならない。

韓国の一般の人たちの間では、今回の韓国側の対応はやり過ぎではないか、二流国家のようなふるまいだったのではないかという人たちが増えている。

また、領土問題は、二国間だけで解決することは難しい。そこで、領土問題に関する日本の立場を世界に知らせるための政府のセクションを設置する必要がある。内閣府に北方対

策室があるので、それ以外に領土や主権の問題を扱うセクションがない。さらに、国会にも領土問題を検討する特別委員会を設けたり、政府系の領土問題に関するシンクタンクを設置し、研究を行うと共に、世界に日本の立場の広報を強化する必要がある。こうした体制を整備することによって、日本は領土や主権を大事にする国であり、損得勘定だけではなく國として守るべきものは守る国だという姿勢を世界に示すことができる。

—— 領土や国家主権を守るために、わが国の国力を強化するしかない。

新藤 国力の強化は大前提だ。わが国が国家として主張すべきことを主張できない国になってしまった最大の理由は、「戦争を行つたことであり、戦争に負けたこと。」にある。アメリカは日本が一度と立ち上がれないように日本を弱体化させようとした。それほどまでに、日本は脅威だった。戦争中の日本人を見て、アメリカ人は「どうして、物資も欠乏しているのに、降参せず闘い続けることができるのか」と驚いた。占領下では、財閥解体・農地解放の実施、労働組合の奨励、教育や家族制度の見直しなどの「改革」が進められたが、こうした背景にも、日本を団結できない国にして弱体化されるという意図を見ることがある。

アメリカは、日本に対し戦争に対する罪悪感を植え付ける計画「ウォーリー・ギルト・インフォメーション・プログラ

ム」に基づいて、様々な言論統制を行つたが、原爆を落とした国から、戦争に対する罪悪感を教えられるなどということは、ブラックジョーク以外の何物でもない。

結局、我々は「戦争は良くない。日本は悪かった。」といふ考え方だけを植え付けられ、なぜ戦争に突入していくのかを根本的に究明しようとしてこなかつた。「窮鼠猫を噛む」と言う通り、国家も窮地に陥れば無謀な賭けに出る。二度と戦争をしないためにも、「なぜ日本は失敗したのか」ということを国民が理解する必要がある。

私は、国家の基本は家族だと考えている。人間は自分一番大切な人を守るために、自分を捨てても活動することができる。自分の家族を守るためにには、地域がしっかりとしていかなければならない、そして、国家が成り立つていなければ地域を守ることもできない。さらに、国家は世界と正しく交わっていかなければ安定と成長を維持できない。こうした原点を憲法の中にきちんと盛り込むことが重要だ。今の憲法の良いところは残し、時代の状況に合致した、しかも将来の日本の国家目標を定めた新しい憲法を作ることが、国会議員としての最大の使命だと思っている。

敗戦から六十六年、そろそろかつての戦争のくびきから脱却するときだ。現在の危機を、わが国の体制を立て直す良い機会にしていかなければならぬ。